
1 

 

   

 

1 
2 
3 
4 
5 
6 
7 
8 
9 
10 
11 
12 
13 
14 
15 
16 
17 
18 
19 
20 
21 
22 
23 
24 
25 
26 
27 
28 
29 
30 
31 
32 
33 
34 
35 
36 
37 
38 
39 
40 
41 
42 
43 
44 
45 
46 
47 
48 

ATA Nº 06– REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO LOCAL DE ENSINO DO CAMPUS 
ALEGRETE 

Às quinze horas e quarenta e cinco minutos do dia onze de junho de dois mil e quatorze 
reuniram-se, na sala 223 da UNIPAMPA Campus Alegrete, sito à Avenida Tiarajú, 810, 
Bairro Ibirapuitã, Alegrete/RS, os membros da Comissão Local de Ensino, sendo eles: 
Márcia Cera - Coordenadora da Comissão Local de Ensino; Jumar Russi - Coordenador 
do Curso de Engenharia Elétrica; João Pablo da Silva – Coordenador do Curso de 
Engenharia de Software; Marcos Heckler – Coordenador do Curso de Engenharia de 
Telecomunicações; Gustavo Santiago – Coordenador do Curso de Engenharia 
Mecânica; Wang Chong – Coordenador do Programa de Pós-Graduação em 
Engenharia; Telmo Deifeld – Coordenador do Curso de Engenharia Civil; Roberlaine 
Jorge - Coordenador do Curso de Engenharia Agrícola; Alessandro Bof de Oliveira – 
Coordenador do Curso de Ciência da Computação; Márcio Stefanello - Coordenador do 
Programa de Pós-Graduação em Engenharia Elétrica; Fladimir dos Santos – 
representante docente; Paulo Ricardo Marques – representante discente; Rogéria 
Guttier – representante dos TAE. 
Ausentes: Luis Ernesto Roca Bruno - representante da Comissão Local de Extensão; 
Wilber Feliciano Chambi Tapahuasco – Representante da Comissão Local de Pesquisa 
Inclusão de pauta: disciplina de Sistemas de Transporte como CCCG no Curso de 
Engenharia Agrícola – relator Roberlaine; Exame de proficiência – relator Jumar; Perfil 
de vaga docente para a ES – relator João Pablo; Inclusão de disciplinas ofertadas no 
campus como CCCG da EE – Jumar; Perfil de vaga docente para a ET de Sistemas de 
comunicações móveis – relator Marcos 
INFORMES 
A Bibliotecária Cátia esteve presente no início reunião para explicar do procedimento de 
compra de livros para o próximo semestre. Ela comunicou que será feito um 
levantamento de todos os pedidos e análise dos PPC’s para ver se todas as 
bibliografias estão ou não contempladas. A Prof.ª Márcia pediu que todos os 
coordenadores atualizassem as bibliografias dos cursos. 
A Prof.ª Márcia informou que nesta semana o Prof. Róger Gallon começou suas 
atividades no campus como professor substituto no lugar da Prof.ª Maria Laura. 
Também informou sobre uma capacitação de 6 a 8 de agosto de 2014 com a 
pesquisadora Lea Anastasiou, convidada pela PROGRAD. 
Mudança da disciplina de Libras: Além da mudança da ementa da disciplina, aprovada 
nesta comissão de acordo com a Ata 04 de 16 de abril de 2014, o nome da disciplina 
não será mais descrito como Língua Brasileira de Sinais, e sim, LIBRAS, de acordo com 
a sugestão da PROGRAD. Isto será válido a partir da próxima oferta em todos os 
cursos de graduação do campus Alegrete. 
Edital PDP: A Prof.ª Márcia sugere em operacionalizar a submissão e avaliação dos 
projetos na CLE via e-mail, sem necessidade de uma reunião para tratar do assunto. 
Lembrou que cada curso terá um monitor caso submeta ao Edital. 
ENADE 2014 – João Pablo informou que a ES decidiu não fazer o ENADE 2014. 
Márcio Stefanello informou que esteve na PUC Rio e que existe a possibilidade de 
professores da UNIPAMPA fazerem Doutorado lá através de um Edital Dinter. 
REGULAMENTAÇÃO DE MONITORIAS VOLUNTÁRIAS – relatora Márcia Cera 
Não existe uma ação padrão no campus sobre as monitorias voluntárias e esta pauta 
discute como isso pode ser padronizado. Depois de muitas manifestações a respeito 
obteve-se consenso em: Toda monitoria, voluntária ou não, deve ter um projeto 
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cadastrado no SIPPEE, caracterizado como projeto de ensino, para o qual deve haver 
um relatório das atividades do bolsista onde conte as informações necessárias para que 
se possa conferir horas em ACG (carga horária, frequência do aluno, breve relato de 
atividades, semestre, etc). O mecanismo de justificativas de monitorias via carta do 
orientador fica válido somente para as atividades desenvolvidas até este semestre 
(2014/1). Quem não for contemplado com uma bolsa, fica válido também como monitor 
voluntário. 
Votação: aprovado por unanimidade. 
APRECIAÇÃO DO RELATÓRIO FINAL DO CURSO DE ENGENHARIA ECONÔMICA 
– relator Fladimir dos Santos 
O relator apresentou o relatório salientando que este curso teve uma grande aceitação 
da comunidade. O ponto negativo é que teve grande desistência ao longo do curso, 
sendo que de 31 matriculados apenas 13 concluíram. 
Votação com ressalvas na data de término: aprovado por unanimidade. 
APRECIAÇÃO DO PROJETO DE MONITORIA: “MONITORIA PARA MECÂNICA DOS 
SÓLIDOS” - relator Fladimir dos Santos 
O relator informou que este projeto é coordenado pelo Prof. Ederli Marangon e sugere 
que sejam feitas algumas alterações explicitando: infraestrutura usada, integrantes, se 
há necessidade de recursos financeiros. 
Encaminhamento: entrar em contato com o professor para informar que devem ser 
feitas essas alterações. 
Votação: Aprovado pela maioria com uma abstenção. 
APRECIAÇÃO DO PROJETO DE ENSINO: “OFICINA: AUTOCAD MEP E 
HIDROCAD” - relatora Rogéria Guttier 
A relatora explicou que o projeto de ensino proposto pela professora Adriana Gindri 
Salbego é destinado aos estudantes matriculados no componente curricular Instalações 
Hidráulicas e Prediais, do Curso de Engenharia Civil. Foram verificados aspectos 
quanto à organização do projeto, quanto à infraestrutura necessária para as atividades 
e a relatora emitiu parecer favorável à aprovação do projeto. 
Votação: Aprovado por unanimidade. 
APRECIAÇÃO DE RELATÓRIO DE MONITORIA: “MONITORIA DAS 
COMPONENTES CURRICULARES DE FÍSICA I E II” - relatora Márcia Cera 
Foram apresentados os resultados das monitorias, os quais contemplaram os objetivos 
propostos. 
Votação: Aprovado por unanimidade. 
APRECIAÇÃO DE RELATÓRIO DE PROJETO DE ENSINO: “GRUPO DE ESTUDOS 
EM INFORMÁTICA NA EDUCAÇÃO” - relatora Márcia Cera 
Este projeto tem coordenação da Prof.ª Amanda Melo e foi sugerido pela comissão que 
seja feito um relatório com  mas detalhes, e não um memorando conforme apresentado. 
APRECIAÇÃO DA OFERTA DE COMPONENTES CURRICULARES PARA O 6º 
SEMESTRE DA ENGENHARIA DE TELECOMUNICAÇÕES – Relator Marcos Heckler. 
Márcio Stefanello se retira da reunião. 
O relator apresentou as seguintes ementas já existentes no curso: Sistemas 
Distribuídos e Microcontroladores. Aprovado com 2 abstenções 
O relator apresentou novas disciplinas: Micro-Ondas; Eletrônica de Comunicações II; 
Sistemas Operacionais e Sistemas de Comunicação II; Processamento de Sinais – 
Aprovado pela maioria com 4 abstenções. 
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VAGA DE PROFESSOR SUBSTITUTO DE MATEMÁTICA SEM CANDIDATOS 
HOMOLOGADOS NO EDITAL Nº 76/2014 – Relatora Márcia Cera 
Verificar quem se dispõe a avaliar o perfil de dois candidatos aprovados em Bagé sendo 
eles possíveis professores substitutos para o Campus Alegrete. 
Encaminhamento: O Prof. Telmo fará o contato com os professores. 
PLANEJAMENTO PARA OFERTA 2014/2 – relatora Márcia Cera. 
EXAME DE PROFICIÊNCIA – relator Jumar 
Alessandro Bof se retira da reunião. 
O exame de proficiência é uma prova que avalia conhecimentos em um determinado 
assunto, seja um idioma ou uma disciplina, por exemplo. Quando é de uma disciplina de 
faculdade, serve para o aluno não se matricular em determinada disciplina caso ele 
tenha cursado alguma equivalente antes (parecida no conteúdo).  
Se decidiu que esta é uma proposta que deverá ser avaliada num âmbito institucional. 
Encaminhamento: período de uma semana para contribuições e revisão textual e após 
uma votação virtual. 
INCLUSÃO DE DISCIPLINAS OFERTADAS NO CAMPUS COMO CCCG DA EE - 
Jumar 
O relator solicitou a inclusão das disciplinas: “Introdução ao Reconhecimento de 
Padrões no Processamento de Imagens” e “Introdução ao Processamento de Imagens 
Digitais” que já são ofertadas no curso de Ciência da Computação como CCCG do 
curso de Engenharia Elétrica. 
Aprovado por unanimidade. 
DISCIPLINA DE SISTEMAS DE TRANSPORTE COMO CCCG NO CURSO DE 
ENGENHARIA AGRÍCOLA – relator Roberlaine; 
O relator solicitou a inclusão da disciplina de “Sistemas de Transporte” ofertada para a 
Engenharia Civil como CCCG na Engenharia Agrícola. 
Votação: Aprovado por unanimidade. 
PERFIL DE VAGA DOCENTE PARA A ES – relator João Pablo 
Perfil de vaga docente da Engenharia de Software. Área: Gerenciamento de Software. 
Requisitos: Graduação em Engenharia de Software, Ciência da Computação, Sistemas 
de Informação ou áreas afins, e mestrado ou doutorado em Engenharia de Software, 
Ciência da Computação, Sistemas de Informação ou áreas afins. Pesos dos critérios 
das provas: Emprego de conceitos: 6; Utilização de técnicas e suas inter-relações: 2 e 
Capacidade de expressão em linguagem acadêmica de acordo com a área de 
conhecimento do Concurso: 2. 
Aprovado por unanimidade. 
PERFIL DE VAGA DOCENTE PARA A ET DE SISTEMAS DE COMUNICAÇÕES 
MÓVEIS – relator Marcos Heckler 
Perfil de vaga docente da Engenharia de Telecomunicações. Área: Processamento 
digital de imagens. Requisitos: Graduação em Engenharia de Telecomunicações ou 
Engenharia Elétrica ou Engenharia Eletrônica ou Engenharia da Computação ou 
Ciência da Computação com Mestrado ou Doutorado em Engenharia de 
Telecomunicações ou Engenharia Elétrica ou Computação ou áreas afins. Pesos dos 
critérios das provas: Emprego de conceitos: 3; Utilização de técnicas e suas inter-
relações: 2 e Capacidade de expressão em linguagem acadêmica de acordo com a 
área de conhecimento do Concurso: 5. 
Aprovado com 1 abstenção. 
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Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião às 19 horas e 5 minutos e lavrada 
a presente Ata, que será assinada por mim, Alessandra Fernandes de Lima, Secretária 
Executiva, e pelos demais presentes. As declarações desta reunião estão gravadas e 
disponíveis para consulta. 
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